

Der DAP-Jahresrückblick

Das DAP an der Seite der Apotheken

CD | Wieder neigt sich ein Jahr dem Ende zu und wir freuen uns, dass wir die Apotheken auch in diesem Jahr mit verschiedenen Maßnahmen und Aktionen unterstützen konnten. Im folgenden Beitrag werfen wir einen Blick zurück auf das „DAP-Jahr 2023“.

Die sechste Ausgabe des DAP Dialogs des Jahres 2023 liegt vor Ihnen und wir freuen uns über unsere treue Leserschaft. Zusätzlich versorgte das DAP Apotheken mit digitalem Lesestoff in den täglich erscheinenden Newslettern und neuen Ausgaben der Sonder-Newsletter zu den Themen Impfen, Naturheilkunde, Cannabis und Rezeptur. Die dominierenden DAP-Themen waren in diesem Jahr neben den bekannten Retax- und Abrechnungsthemen das Auslaufen der Coronasonderregeln, Änderungen im BtM-Recht und Lieferengpässe und zusätzlich die Cannabisabrechnung, Impfungen in Apotheken und die immer noch recht neuen pharmazeutischen Dienstleistungen. Außerdem möchten wir nach dem PTA-Reformgesetz die in der Apotheke weiterhin unverzichtbaren PTA mehr in den Fokus rücken. Wie gewohnt konnten Sie auch in diesem Jahr regelmäßig Ihr Wissen für die Beratung am HV mit neuen Wissens-Checks und Fortbildungen auffrischen oder schnell zwischendurch an den nun etablierten DAPärchen und dem DAP Click 'n' Quiz teilnehmen. Ein neues Videoformat gibt es mit DAP kompakt, das eine audiovisuelle Informationsmöglichkeit bietet.

Tägliche Anfragen an das DAP-Team

Viele Apotheken nutzen regelmäßig die DAP-Medien: Dies spiegelt auch die Tatsache wider, dass täglich neue Abgabeprobleme an das DAP-Team gesendet werden – hier unterstützen wir gerne und die Fragen zeigen, wo die ganz alltäglichen Probleme der Apothekenpraxis liegen. Das dominierende Thema in diesem Jahr waren eindeutig Fragen rund um Lieferengpässe und die Bewältigung dieser bzw. Fragen zur Abrechnung der gefundenen alternativen Abgabemöglichkeiten. Trotz der neuen Retaxverbote finden Krankenkassen weiterhin Gründe, teils einschneidende Retaxationen auszusprechen. Auch hier unterstützen wir Apotheken mit Ratschlägen im Rahmen kollegialer Hilfe. Dass dies in einigen Fällen durchaus von Erfolg gekrönt ist, zeigen verschiedene positive Berichte, die – neben vielen neuen und bekannten Retaxbeispielen – im Retax-Ar-

chiv auf dem DeutschenApothekenPortal nachgelesen werden können.

Wer die DAP Arbeitshilfen noch unmittelbarer in der täglichen Abgabepraxis nutzen möchte, ist mit dem DAP-Arbeitsbuch gut beraten, das in diesem Jahr zum 7. Mal überarbeitet und durch eine neue Ergänzungslieferung erweitert wurde. Einen kompakten Überblick über die wichtigsten DAP Arbeitshilfen bietet zukünftig das neue Postkartenbuch „DAP-Arbeitshilfen to go“ – weitere Informationen finden Sie auf Seite 13.

Persönlicher Austausch auf INTERPHARM und expopharm

In diesem Jahr gab es endlich wieder zweimal die Gelegenheit zu einem direkten, persönlichen Austausch mit dem DAP-Team: Wir waren sowohl auf der INTERPHARM im Mai in Göttingen als auch auf der expopharm im September in Düsseldorf vertreten und durften dort zahlreiche interessante Gespräche führen. Im Zuge der expopharm wurde – wie es fast schon Tradition ist – ein neuer Spendenscheck an Apotheker ohne Grenzen überreicht. Hier gebührt allen, die ihre DAPs für diesen wertvollen Zweck gespendet haben, ein großes Dankeschön!

Wir bedanken uns für ein spannendes Jahr 2023 mit Ihnen und freuen uns auf das kommende Jahr!



Abb.: Übergabe des Spendenschecks an Apotheker ohne Grenzen auf der expopharm